

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	7		Impacto	O
El Sol de México							O

# Indocumentados, meganegocio

El tráfico de ilegales es otra de las actividades ilícitas que los cárteles de las drogas comienzan a controlar, lo que les deja ganancias de más de 250 mil millones de dólares al año; en tanto, las instituciones financieras y las superintendencias de bancos no están atendiendo este problema en forma adecuada para evitar el lavado de dinero.

## Deja tráfico de indocumentados 250 mil millones de dólares anuales

\*Los cárteles de la droga también se financian con esa actividad  
\*Tiene rangos: está el de inmigrantes y el de explotación sexual

FRANCISCO MEDINA

REPORTERO

El tráfico de indocumentados es otra de las actividades ilícitas que los cárteles de las drogas comienzan a controlar ante la necesidad de mayor financiamiento para su propia expansión, lo que les deja ganancias de más de 700 mil dólares diarios, poco más de 250 mil millones de dólares al año, en tanto, las instituciones financieras y las superintendencias de bancos no están atendiendo este problema de forma adecuada para evitar el lavado de dinero procedente de este delito, afirma Danilo Lugo, instructor de los programas de prevención del crimen de la División Internacional de United States Interamerican Community Affairs.

El experto abordó los distintos tipos

de tráfico humano, así como las metodologías utilizadas por el crimen organizado para legitimar los capitales procedentes de estas actividades.

Y es que en los últimos años, los cárteles del Golfo y de Juárez, según testimonios de testigos protegidos e informes de la PGR, financian parte de su funcionamiento con el tráfico de indocumentados que vienen desde la frontera sur de México y buscan llegar a Estados Unidos.

Las rutas que usan los cárteles de la droga para llevar del sur de México hacia Estados Unidos tanto cocaína como marihuana, comienzan a ser utilizadas para garantizar el tráfico de indocumentados procedentes de Centro y Sudamérica, de acuerdo con investigaciones desarrolladas por la dependencia federal.

En ese sentido, señala que el cártel

de Juárez tiene bajo "cuota" a los principales grupos dedicados al tráfico de indocumentados en Chihuahua, situación por la cual hoy los indocumenta-

dos deben pasar por rutas controladas por esta organización criminal.

Informes de la Procuraduría señalan que el cártel de Juárez asumió desde hace por lo menos tres años el control de los sitios por los cuales pueden cruzar indocumentados de México y países de Centro y Sudamérica.

¿Qué cantidad de dinero genera esta industria del tráfico humano?

En este momento es difícil calcular, pero diríamos que el tráfico internacional de personas puede mover entre 500 mil a 700 mil dólares diarios, por-

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0	El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0	El Economista	0	La Razón	0
Excélsior	0	Uno más Uno	0	Impacto	0
El Sol de México	0	el norte.	0	Gráfico	0

### Viene de la página anterior

que no sólo hablamos de América latina, también de Asia, Africa y de países emergentes del tercer mundo.

Si hacemos cuentas, al mes obtenemos ganancias de cerca de 21 millones de dólares que en un año llegan a sumar más de 252 mil millones de dólares.

¿Las autoridades han detectado cómo estas redes lavan el dinero que obtienen?

Ellos intentan legalizar sus capitales a través de industrias legales. En este tipo de negocio los más productivos son las discotecas, night clubs, restaurantes, hoteles... primero porque montar una discoteca es fácil, ya que no requieren infraestructura especializada. También tienen el sitio donde venden a las chicas y también montan hoteles. Todo esto es una forma de negocio ilegal con apariencia de legal... con licencias. ¿Quién puede contabilizar cuánto se ganó una discoteca en una noche? Además, todo el mundo entra con efectivo, nadie usa cheques. En este tipo de negocios es muy fácil disimular las ganancias.

¿Qué tipo de tráfico de personas está presente en América latina?

En América Latina el tráfico internacional de personas tiene diferentes rangos: está el de inmigrantes y el de explotación sexual. Por el tráfico de migrantes los países más afectados son los centroamericanos. Hay países que son exportadores de sangre sudor y lágrimas, como México, El Salvador, Nicaragua, Guatemala y Honduras, los cuales tienen una vía de escape en

Esto genera un problema social, porque el 73% de los hogares que reci-

ben remesas de dinero son familias disfuncionales. En muchas familias las madres o abuelos son la "cabeza del hogar".

Esto ha creado una industria de "coyotes", lo que es un crimen internacional tipificado y considerado un delito de lesa humanidad. Detrás de todo esto hay una organización criminal, que guía y vende los migrantes, incluso a otros coyotes.

Cuando alguien viene de El Salvador, tiene que atravesar diversos países, en cada uno de ellos cambia de coyote. Cuando llegan a las fronteras los estacionan, les vuelven a cobrar después de haber pagado 6 mil dólares. A veces los encierran hasta que la familia paga hasta 10 mil dólares adicionales. Además de esto hay chantaje, extorsión sexual y abuso de menores

¿El tráfico humano asociado a la explotación sexual está muy presente en Latinoamérica?

La venta de ilusiones es una mafia organizada. La belleza latinoamericana

es exótica en otros países. Es mucho más rentable la venta de una mujer como esclava sexual, que vender cocaína, y además es menos riesgoso. Si te capturan como traficante de drogas, hay más riesgo de estar preso un largo periodo.

Muchas son niñas del campo, ingenuas y muchas veces no saben dónde buscar ayuda. En otros casos, muchas de estas mujeres están conscientes de qué es a lo que van, a veces la misma necesidad las obliga. Al final ellas mismas se convierten posteriormente en reclutadoras, reclutan a sus hermanas, sobrinas, amigas... porque el negocio es bueno. Primero las esclavizan, pero después de cuatro años se convierten en reclutadoras y ganan comisiones.

Generalmente a una muchacha de éstas no las llevan a las princi-

pales ciudades, sino las ubican en las carreteras. En este momento el segundo rubro en importancia de lavado de dinero es el tráfico internacional de personas y esclavitud sexual.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	Ø	3	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

## ÚLTIMO ENCUENTRO COMO MANDATARIOS

## Felipe Calderón se reunirá con George W. Bush el martes 13

### [ NOTIMEX EN WASHINGTON ]

■ El presidente estadounidense George W. Bush recibirá este martes a su homólogo mexicano, Felipe Calderón Hinojosa, para examinar el estado de la agenda bilateral México-Estados Unidos, anunció ayer la Casa Blanca.

"Esta visita nos dará la oportunidad de resaltar nuestra fuerte relación con México", señaló en una breve declaración la portavoz de la Casa Blanca, Dana Perino.

"El presidente (Bush) aprovechará también la reunión para

reconocer el valor del presidente Calderón Hinojosa y del pueblo de México para confrontar a los cárteles de narcotraficantes", dijo la funcionaria.

Perino abundó que los dos líderes discutirán "nuestra fuerte alianza para confrontar las orga-

nizaciones criminales que plagan nuestra región, incluyendo la Iniciativa Mérida".

Calderón tiene asimismo calendarizado un almuerzo el lunes con el presidente electo Barack Obama en el Instituto Cultural Mexicano.

	Página		Página		Página
El Universal	4 C	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma					
Milenio					
La Jornada					
Excélsior					
El Sol de México					

# “Le cierran el paso” a migrantes en Tultitlán

Juan Manuel Barrera Corresponsal  
juan.barrera@ehuniversal.com.mx

TULTITLÁN, Méx.— René espera paciente junto a las vías. Su rostro moreno observa tras la rejilla metálica. La malla, colocada parcialmente en las vías del tren de carga, multiplica los riesgos para los migrantes centroamericanos, a quienes les impiden abordar los trenes cuando están detenidos, por lo que tienen que hacerlo en movimiento y en un pequeño espacio.

“Les están cerrando el paso”, advierte Rodolfo Ayala Romero, pastor de una iglesia cristiana evangélica; “como mexicanos nos quejamos del llamado muro de la vergüenza, pero nosotros hacemos lo mismo a los migrantes, que nada nos quitan, simplemente están tratando de llevar una vida digna a su familia”.

Poco antes de la inauguración de la estación Tultitlán del Tren Suburbano fue colocada una malla metálica para evitar que los migrantes centroamericanos aborden el tren de carga en este lugar, además de que guardias impiden a los indocumentados abordar al ferrocarril cuando está detenido.

“La tela nos afecta, es peligrosa. Tiene uno que arriesgarse más para allá, que va a más velocidad. Allá arriba me tiró el tren. Venía muy rápido y estaba muy resbaloso”, dice René Alberto Orellana, de 23 años, originario de La Libertad, San Salvador.

En este punto, usado como paso de migrantes desde hace varios años, no sólo el Suburbano fue confinado con malla metálica, sino también parte de las vías del ferrocarril de carga.

**El sueño americano** le cuenta la vida a cientos de migrantes que cruzan por México.

Agrega René: “Tiene uno que enfrentar los riesgos de quebrarse una mano, incluso hasta perder la vida en el trayecto, pero la vida así es. Es muy difícil: frío, hambre, sueño, todo se encuentra uno en el camino. Pero estamos con vida”.

**Dos días sin comer**

Refiere que estuvo dos días sin comer en la zona de vías, bajo el puente Independencia, hasta que activistas de derechos humanos le regalaron comida. “Hay policías ladrones, gente inescrupulosa; hay gente que no respeta a uno, lo tratan como un perro a

uno. No nos dan ni agua”.

Marvin Antonio López, también salvadoreño, de 22 años, quien viaja con su esposa, relata que “ayer a una muchacha casi la destripan”, pues subió al tren en movimiento, además de que los guardias del ferrocarril los reprimen por tocar la malla.

A su vez, Ayala Romeo enfatiza que como cristianos otorgan ayuda humanitaria a los migrantes centroamericanos, tanto material como espiritual, por lo que para quienes deseen cooperar pueden llevar comida, ropa y zapatos en buen estado bajo del puente Independencia, a unos 100 metros de la nueva estación Tultitlán del Tren Suburbano.

“En el tiempo que tenemos aquí, unos cuatro meses, hemos visto que vienen golpeados, asaltados, secuestrados, violados, ultrajados. Y la mayor parte de ellos nos platican que su calvario empieza al llegar a México. Nuestra finalidad es que vean dos cosas: una el lado cristiano, que Dios se hace cargo

de ellos, que está pendiente. Y la otra que sepan que México es un país hermano, que no todos somos malos”, dice el pastor evangélico del municipio.

Una malla les impide abordar el tren con el que buscan llegar al norte del país

Ayala Romero, junto con integrantes de su iglesia, acude los días lunes, martes, miércoles y viernes a la zona de vías del tren en Tultitlán y reparte comida caliente y en ocasiones ropa y zapatos a los migrantes. Los días jueves, sábado y domingo personal de la Coordinación Municipal de Derechos Humanos recorre el lugar, para evitar abusos contra los indocumentados.

“Tiene uno que enfrentar los riesgos de quebrarse una mano, incluso hasta perder la vida en el trayecto, pero la vida así es. Es muy difícil: frío, hambre, sueño, todo se encuentra uno en el camino. Pero estamos con vida”

“La tela nos afecta, es peligrosa. Allá arriba me tiró el tren. Venía muy rápido y estaba resbaloso”

**René Alberto Orellana**  
Salvadoreño

“En el tiempo que tenemos aquí, unos cuatro meses, hemos visto que vienen golpeados y asaltados”

**Rodolfo Ayala**  
Pastor de una iglesia evangélica

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O	46	Ovaciones	O		Gráfico	O

REFUERZA SENADO COMBATE AL TRÁFICO DE INDOCUMENTADOS

# Aumenta a 16 años de cárcel la pena a polleros

POR VÍCTOR GODÍNEZ

**P**ara desincentivar el tráfico de migrantes, el Senado de la República aprobó incrementar a entre 8 y 16 años de prisión a quien pretenda llevar o lleve mexicanos o extranjeros a internarse en otro país sin la documentación correspondiente; estas personas serán multadas con 5 mil a 15 mil días de salario mínimo general.

De esta manera, se castigará con más rigor a los traficantes de personas, ya que hasta ahora la pena establecida era de 6 a 12 años de prisión y de 100 a 10 mil días de salario mínimo general de multa.

Con esta medida, los legisladores mexicanos pretenden reforzar el combate a las organizaciones criminales dedicadas al tráfico de indocumentados y a la falsificación de documentos.

De igual forma, y en congruencia con las reformas aprobadas a la Ley General de Población en abril pasado, se amplió la categoría de no inmigrante visitante al incluir las actividades relacionadas con el sector agrícola, de la construcción y de prestación de servicios, con la finalidad de brindar protección jurídica a los trabajadores temporales, con lo cual se

**5 MIL**  
días de salario mínimo recibirían como multa máxima

permitirá la adecuada protección de sus derechos humanos.

En este sentido, es necesario regularizar y documentar a este tipo de trabajadores, "pues ellos consti-

tuyen una fuerza de trabajo inevitable y necesaria para los estados de Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Campeche", señaló la legisladora Martha Leticia Sosa Govea.

Además, los senadores aseguraron que como una forma de combatir a las organizaciones criminales dedicadas al tráfico de migrantes y a la falsificación de documentos, es necesario establecer políticas de

prevención y persecución de este tipo de delitos.

Recordaron que las nuevas realidades del fenómeno migratorio y de la creciente problemática del tráfico de indocumentados han generado diversas respuestas por parte de las instituciones del Estado mexicano, aunque éstas no han sido suficientes.

El pleno del Senado aprobó también que el Ministerio Público persiga de oficio los casos de delito que prescribe la Ley General de Población, con lo que se pretende frenar y resolver la problemática generada por el incremento del flujo migratorio ilegal, y la reiterada vulneración de los migrantes indocumentados en territorio mexicano.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	✓	16	Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

## 'Aquí no hay con qué pasarla'

Verónica Jiménez  
CORRESPONSAL

PACULA, Hgo.- A sus 58 años Donaciano Martínez, regresa a bordo de una troca color negra, es una chevrolet que le garantiza llegar hasta el pueblo sin incidentes y sin el temor de quedarse en medio del camino de terracería.

"Hay que salir a trabajar porque aquí no hay con qué pasarla, no quiere llover y si no hay cosechas, ¿con qué que mantenemos a la familia?" cuestiona.

Son casi 20 personas las que arribaron la tarde-noche del sábado 20 de diciembre a la sierra de Hidalgo.

Tal como lo recomendaron las autoridades federales, para evitar ser víctimas de la delincuencia, estos paisanos provenientes de Austin, Texas, viajaron en caravana.

Llevaron regalos, ropa, electrodomésticos, vienen muy contentos porque aunque la crisis en Estados Unidos amenaza con recrudecerse, ellos tienen trabajo seguro y sólo vienen a visitar a los abuelos y a algunos de sus tíos que prefirieron quedarse en su tierra.

"Si bien la vida en Estados Unidos, no es, ni será fácil, se puede sobrevivir, cosa que aquí no hubiéramos logrado", señala Neftalí González, otro de los paisanos.

"No venimos a quedarnos, yo ya soy residente y mis padres también, así que sólo venimos a ver a los abuelos y nos retachamos", advierte.

Este grupo entró por el municipio de Jacala, a su paso se han encontrado a la primera comunidad adornada típicamente para la posada, parece que las calles celebran las llegadas de los paisanos quienes son vistos como héroes; las modernas unidades y la luces prendidas van avisando que ya llegaron.

A diferencia de otros años, los braceros que se atrevieron a regresar son muy pocos en comparación al año pasado, lo que echa abajo, por ahora, los pronósticos de retornos masivos por la crisis financiera global.

El otro regreso a Pacula será en Junio, previo a la fiesta en honor a San Juan Bautista, que se empata con las graduaciones de los niños, muchos de ellos se irán al otro lado.

		Página		Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	Q	16	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio			Preocupa a autoridades desarrollo en comunidades		México	O
La Jornada						O
Excélsior						O
El Sol de México						O

# Desaloja migración pueblos en Hidalgo

➤ Abandonan Pacula 85 % de sus habitantes; viven 100 personas en cabecera municipal

Verónica Jiménez  
CORRESPONSAL

PACULA, HGO.- De los 5 mil 800 habitantes que vivían en este municipio hidalguense, un 85 por ciento ya emigró a los Estados Unidos.

Es decir, en este municipio unas 4 mil 900 personas se han ido.

Tan sólo en la cabecera municipal ya sólo quedan 100 habitantes calcula el secretario del ayuntamiento, Alejandro González.

En Pacula abundan las comunidades fantasma y la ausencia de las remesas agrava aún más la de por si precaria economía de quienes se van quedando, explica el funcionario.

Son familias enteras las que radican de manera legal e ilegal principalmente en Estados Unidos y que ya no regresan a esta tierra.

El fenómeno migratorio que se presenta en esta región mantiene prendidos los focos rojos en la Secretaría de Desarrollo Social del estado, pues de acuerdo con el titular de la dependencia, David Penchyna, en Pacula sólo habita la gente mayor.

Ello, explica, ha implicado que el campo esté abandonado y que el desarrollo para las comunidades se detenga todavía más.

Y es que, quienes ya cruzaron la frontera, no piensan en regresar a este poblado con escaso desarrollo.

Pacula carece de servicios básicos como el agua potable y de transporte público regular.

Ello se explica porque en comunidades como Loma de Naranjos, no hay muchos a quienes transportar, aquí, por ejemplo, quedan 14 habitantes.

Sólo dos viviendas están habitadas, la escuela primaria depende del Conafe y sólo cinco niños asisten a clases.

“Hay familias que no esperaron la salida de los niños de la escuela, a la primera que pueden mandan por ellos y por sus mujeres”, señaló don Isaías Gutiérrez, vecino de Loma de Naranjos.

Dice que los muchachos en Estados Unidos se esfuerzan en trabajar tiempos extra para juntar 40 mil y llevarse a sus familiares y ya nada los arraiga en Pacula.

Por eso, explica Isaías con tristeza, ya no se observa un retorno masivo a las comunidades como antes, ahora sólo quedan calles desiertas.

Con los programas 3 por 1 y Proyectos Productivos donde hay participación federal y estatal, los pueblos presentan ciertos avances pues si bien los jóvenes ya no están, mandan cooperaciones para beneficiar a sus abuelos.

Algunos de los jóvenes sólo regresan a vacacionar. Es el caso de Erick Hernández, hijo de migrante y residente americano.

“Vengo de vacaciones una o dos veces al año, me gusta mi pueblo, pero mi vida ya no la pienso hacer aquí, la voy a hacer allá.

“Dicen que se va a poner un poquito difícil por la situación económica y porque escasea el jale, pero no nos queda otra más que buscarle, yo me siento con muchas posibilidades de salir adelante. Ya sé inglés y es mejor estar allá que acá”, señala.

Con música nortea a todo volumen, Erick, quien llegó el 18 de diciembre a Pacula a bordo de una camioneta de lujo, pierde el tiempo dando vueltas por el centro de la cabecera municipal donde no hay ningún atractivo, ni siquiera gente o sus antiguos amigos a los que les dé gusto ver a alguien de regreso.

## Olvidado

En el Municipio de Pacula ya sólo viven unas 870 personas.



- De los 5 mil 800 habitantes que vivían en Pacula, 85 por ciento ya emigró a los Estados Unidos.
- En la cabecera municipal sólo viven unas 100 personas.
- De las 23 comunidades de Pacula, las más importantes son Jilapan y Vicente Guerrero.

Stief

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	3	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

## DISCRIMINACIÓN

## Denuncia CNDH violaciones a derechos de connacionales

[ DANIEL BLANCAS MADRIGAL ]

■ La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) denunció violaciones a garantías fundamentales en contra de inmigrantes, cometidas por el Departamento de Justicia de Estados Unidos.

Según el organismo, esta instancia incurre en prácticas discriminatorias al impedir a quienes enfrentan un proceso de deportación contar con un abogado de oficio o asesor legal.

Expresó su preocupación por esta medida, a menos de dos semanas de la llegada de Barack Obama a la presidencia estadounidense.

Expuestos a situaciones de riesgo, más de mil indocumentados han muerto desde finales de 2006 a la fecha, indicó.

"La decisión, instaurada a días del cambio de gobierno en la unión americana, afecta derechos fundamentales de los trabajadores indocumentados y de sus familias".

La CNDH también argumentó que tal prohibición contraviene los instrumentos internacionales en la materia, como la Declaración Americana de los Derechos y Deberes del Hombre, la Convención Americana sobre Derechos Humanos, la Convención Internacional sobre la Protección de los Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares y el Pacto de Derechos Civiles y Políticos, este último vinculante con Estados Unidos.

"Toda persona sometida a algún procedimiento, administrativo o judicial debe contar con la garantía mínima del debido proceso, en concordancia con el derecho internacional", reclamó la comisión.

Aludió un lineamiento defendido por la Corte Interamericana de Derechos Humanos según el cual la calidad migratoria de una persona no puede ser justificación para privarla del goce y ejercicio de sus derechos fundamentales, que deben serle reconocidos y garantizados, con independencia de su situación migratoria.

De acuerdo con la CNDH, el extremo fortalecimiento de la vigilancia en la frontera, de manera específica en áreas urbanas, ha orillado a los inmigrantes a intentar el cruce en zonas cada vez de mayor riesgo. "Esto ha tenido como consecuencia el fallecimiento de más de mil trabajadores indocumentados en los últimos dos años", reportó.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	3	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

[ MARIANA VIAYRA RAMÍREZ ]

Líderes migrantes en Estados Unidos pidieron al presidente electo, Barack Obama, que cese la ola de redadas migratorias y se anule el acuerdo de colaboración entre la policía migratoria y los cuerpos de policía local que violan sistemáticamente los derechos humanos y civiles de los indocumentados.

Las comunidades migrantes, encabezadas por la Alianza Nacional de Comunidades Caribeñas y Latinoamericanas (NALACC, por sus siglas en inglés), se reunieron con el equipo de transición de Barack Obama y urgieron la suspensión de cargos de "robo de identidad" para inmigrantes indocumentados y pidieron parar los procesos acelerados de deportación.

Durante la reunión se delinearon principios y propuestas concretas en función de una política de inmigración nueva y humanista, y para dar recomendaciones sobre medidas administrativas inmediatas que deberían ser adoptadas con el fin de aliviar la difícil situación que enfrentan las comunidades inmigrantes.

Ángela Zambrano, presidenta de NALACC, informó que en los últimos años, la policía migratoria (conocida como ICE, por sus siglas en inglés) realiza redadas masivas que han conllevado a la separación de familias y a la interrupción de la vida social y económica en muchas comunidades.

Por ello, Zambrano dijo que enfatizaron al equipo de transición que finalicen las redadas migratorias a lugares de trabajo y de residencia.

Otras medidas administrativas que NALACC recomendó al equipo de transición incluyeron posponer el envío de más cartas de incompatibilidad de números de se-

## Líderes migrantes piden a Obama parar redadas

[ CACERÍA DE INDOCUMENTADOS ]

► Se reunieron con el equipo del presidente electo para plantearle la suspensión de cargos de robo de identidad y procesos de deportación

guro social (conocidas como No match letters) y parar acciones nuevas en vías de implementar la ley conocida como Real ID.

"Nos alienta mucho saber que la nueva administración entiende el vínculo entre la inmigración, la política comercial y la política exterior," dijo Oscar Chacón, director ejecutivo de NALACC.

Refirió que, a pesar de la crisis económica, el tema migratorio es un asunto clave de enfoque del equipo de transición. "Nos anima también que bajo el liderazgo del presidente electo Obama un cambio en el tono del debate nacional sobre inmigración parece posible".

Chacón confió en que el presidente electo continúe desafiando los prejuicios racistas y xenófobos que han venido moldeando el debate sobre inmigrantes hasta ahora.

Puntualizó que los cerca de 12 millones de inmigrantes indocu-

mentados en el país ponen en evidencia el fracaso de los legisladores federales en cuanto a mantener la ley de inmigración en sincronía debida con las dinámicas del mercado laboral global, la movilidad humana que estas dinámicas generan y los grandes cambios demográficos de la nación.

Aseguró que los inmigrantes de ahora representan un factor invaluable para el bienestar y el progreso de los Estados Unidos de América.